

Segegob pide esperar resultados económicos del cuarto trimestre: "Tapabocas", "agoreros" y el nuevo mensaje de La Moneda

La ministra Camila Vallejo indicó el lunes que el tercer trimestre "muestra un crecimiento y no un decrecimiento". Pero entre los analistas aseguran que ese pronóstico nunca estuvo sobre la mesa. Consultada ayer, la cartera de la vocera de Gobierno manifestó que ella se refería al debate ocurrido en 2023.

J. AGUILERA

El lunes, tras un decepcionante Imacec que dio cuenta del nulo crecimiento en septiembre, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, reconoció que la meta de crecimiento para el año, de 2,6%, está ahora fuera de los pronósticos.

Sin embargo, casi en paralelo, la ministra vocera, Camila Vallejo, y su par de Trabajo, Jeanette Jara, encabezaron un discurso distinto. En el Palacio de la Moneda, insistieron en las críticas respecto a los "agoreros" (término usado al menos tres veces por el Presidente Gabriel Boric a quienes han hecho proyecciones de crecimiento menos optimistas que las del Gobierno), y que el desempeño económico ha sido un "tapabocas" para dichos pronósticos.

En su punto de prensa, la ministra Vallejo se apejó a una frase de Jara sobre el "decrecimiento". Mientras la titular del Trabajo se refería a proyecciones que hubo para 2023, la vocera pareció asociarlo a cifras de 2024 al vincular ese "decrecimiento" con los resultados del reciente Imacec de septiembre.

"Se equivocaron rotundamente y siguen estando equivocados. Eso no ha cambiado, independientemente de la cifra del Imacec del mes de septiembre, que además, pensando en el último trimestre, como dijo el ministro (Nicolás) Grau, de todas maneras muestra un crecimiento, no un decrecimiento", indicó Vallejo.

Pese al argumento de la ministra Vallejo, ni las proyecciones del mercado, del Banco Central, ni de organismos internacionales auguraban un crecimiento negativo para este año. "La economía chilena, durante el año 2024, siempre tuvo un escenario de crecimiento. Lo que pasa es que, de alguna manera, yo creo que se confunden con el año 2023. Ahí había una discusión en que muchos opinaban que la economía no iba a crecer, y al final Marcel ganó esa posición", opina Patricio Rojas, de

El ministerio dirigido por Camila Vallejo precisó a "El Mercurio" que su frase sobre decrecimiento se refería al debate durante 2023.



“La economía chilena, durante el año 2024, siempre tuvo un escenario de crecimiento (...). Creo que se confunden con el año 2023”.

PATRICIO ROJAS
 ROJAS Y ASOCIADOS

Rojas y Asociados.

"El Mercurio" consultó a la Secretaría General de Gobierno (Segegob) sobre quiénes han hablado de decrecimiento para 2024. La cartera indicó que la frase de la ministra Vallejo fue "en respuesta a una pregunta sobre una frase que se dijo el año pasado, cuando el Banco Central informó que el Producto Interno Bruto (PIB) se había expandido entre los meses de julio y septiembre 2023. Por eso, tal como lo recordó la ministra del Trabajo, algunos analistas de la oposición pronosticaron el año pasado resultados negativos y eso no ocurrió. Este 2024 se proyectan resultados positivos que, por cierto, nos gustaría que fueran mejores y más allá del Imacec de septiembre. Es importante no sobreinterpretar las cifras, especialmente de cara al último trimestre del año, donde veremos el crecimiento real. En el cuarto trimestre se va a jugar, en parte, la cifra más general de creci-

“Los analistas hacen las proyecciones sobre la base de modelos, no de creencias (...). Lo que mostró la realidad es que la economía está debilitada por su potencial”.

SERGIO LEHMANN
 ECONOMISTA JEFE BCI

miento para el año”.

Más comparaciones

Ayer en el Congreso, el propio ministro Marcel se encargó de relevar la mayor precisión que, en un principio, tuvieron las proyecciones del Ejecutivo para este año. Al comparar los pronósticos, se constata que en el primer trimestre de 2023 existió la mayor brecha entre el 2,6% que entonces esperaba Hacienda para 2024, versus el 1,5% que estaba en el centro de la proyección del Informe de Política Monetaria del Banco Central. Asimismo, en marzo del año pasado, la Encuesta de Expectativas Económicas del instituto emisor presentaba una estimación de crecimiento cuya mediana era de 2,1%.

Así, ni en el escenario más pesimista se consideró la posibilidad de decrecer en 2024.

Discurso político

Más allá de la precisión en

las cifras, para los analistas existe voluntarismo en la interpretación de las autoridades. "Esas declaraciones que tienen un sesgo mucho más político no tienen mucho sustento, porque al final los analistas hacen las proyecciones sobre la base de modelos, no de creencias (...). Lo que mostró la realidad es que la economía está debilitada por su potencial", opina el economista jefe de Bci, Sergio Lehmann.

Por su lado, el economista y gerente general de Gemines, Tomás Izquierdo, cree que este discurso denota cierta ignorancia: "Evidentemente, el ministro Marcel, de verdad, está muy frustrado con esta situación. El resto de los políticos trata de dar una imagen de que esto no es un drama. Entre otras cosas, porque no entienden mucho y (...) porque tratan de transmitir voluntaristamente, de forzar un poco la expectativa de la población en una tendencia más optimista", dijo a Emol.